

[Últimas](#)  
[Política](#)  
[Metropolitana](#)  
[Regiones](#)  
[Mundo](#)  
[Economía](#)  
[Tecnología](#)  
[Deportes!](#)  
[Espect.](#)  
[Más leídas](#)

# Ketín Vidal: "Sendero opera en universidades y colegios de Lima"

8:10 | Asegura que se trata de la tercera facción del grupo terrorista. Plantea creación de un comando unificado al mando de un militar o un policía de prestigio

---

**Alfredo Alí Alava**

**¿Cuál es la situación actual de Sendero Luminoso?**

Luego de la caída de Abimael Guzmán y su planteamiento del acuerdo de paz, se produce un fraccionamiento. Aparecen nuevas facciones.

**¿Cuáles eran esas facciones?**

Una de ellas, la oficial, tiene por eslogan "La solución política de los problemas derivados de la guerra", que en el Huallaga lidera "Artemio". La otra es Proseguir, que propone continuar la lucha armada bajo los lineamientos del marxismo-leninismo-maoísmo con más énfasis en el aspecto militar y con vínculos con el tráfico de drogas. Actualmente la dirige "José" o "Víctor Quispe Palomino" en el VRAE (valle de los ríos Apurímac y Ene).

**¿Existiría una tercera?**

Existe otra facción pequeña, cuyas bases se encuentran en Lima y en la zona centro del país, como en Huancayo (Junín). Son seguidores del planteamiento de Guzmán, y realizan acciones de agitación y propaganda en universidades y colegios.

**¿La facción del VRAE tiene por objetivo la toma del poder?**

No sé cuáles son sus planteamientos en el plano ideológico-político, pero creo que no tienen por objetivo la toma del poder porque se nota una debilidad ideológica en sus mandos.

**¿Se puede deducir que no significan un problema mayor para el Estado Peruano?**

Creo que estratégicamente Sendero no constituye un problema para el Estado, pero hay que señalar que si oportunamente no se desarticula la facción que viene actuando en el VRAE, el grupo puede seguir creciendo.

**¿Cómo observa la estrategia del Estado para pacificar el VRAE?**

Por los hechos se puede deducir que es muy débil; no produce resultados positivos. Es, evidentemente, un fracaso.

**¿Están debidamente potenciadas las fuerzas del orden en la zona?**

Advierto que estas carecen de medios logísticos, de recursos económicos. Incluso, pareciera que el armamento, transporte aéreo, terrestre, etc., no son los más adecuados.

**¿Cree que el factor inteligencia está fallando?**

Yo presumo que no se ha implementado un sistema de inteligencia adecuado.

**¿En qué consistiría un sistema de inteligencia adecuado?**

Hay que utilizar a elementos humanos preparados para trabajar en la zona, que tengan capacidad de adaptación, incluso étnica, para confundirse con los lugareños.

**¿Si la inteligencia es fundamental por qué no se ha privilegiado ese aspecto?**

Se desactivó el Servicio de Inteligencia Nacional (SIN) durante el gobierno del presidente Fujimori. Y, siendo el SIN cabeza del sistema, fueron afectados todos los órganos componentes de la comunidad de inteligencia.

**¿Sendero ha sido infiltrado convenientemente por las fuerzas del orden?**

No podría afirmar ni descartar. Y si lo supiese, no lo diría, porque se trata de un trabajo, si lo hay, muy secreto.

**Algunos sostienen que en el VRAE hace falta un comando unificado. Incluso plantean la subordinación de la policía a las Fuerzas Armadas.**

En cuanto a la unificación de las fuerzas operativas, yo no estoy de acuerdo porque cada una de las instituciones tiene su campo de trabajo especializado. Creo, sin embargo, que falta un comando unificado que coordine las acciones de todas las fuerzas que actúan en la zona.

**¿Quién debería asumir ese liderazgo: un militar, un policía o un político?**

Debería ser un político. Pero en las actuales circunstancias en que el combate es directo y la guerra es militar, coyunturalmente sería preferible un militar o un policía de alta graduación.

**Algunos piensan que mejor hubiera sido capturar muerto a Abimael.**

Sí, hay muchas opiniones en ese sentido que no coinciden con las mías ni con la estrategia que planteamos en la Dincote, que era actuar dentro de la ley y respetar los derechos humanos. Su captura originó la desmoralización del movimiento y muchos senderistas decidieron arrepentirse y dar información a la policía.

**Pero Sendero jamás arrió banderas.**

Fue un error pensar que se había derrotado totalmente a Sendero. A Sendero se derrotó solo en el plano militar y político, se le inmovilizó desde el punto de vista estratégico.

**¿Ha visitado últimamente lo que es ahora la Dircote?**

Hace poco, y encontré que en una oficina de trabajo había también una cama para descanso del personal. Eso me produjo mucha pena porque me parece que está un poco descuidada.

**¿Sendero tiene presencia en Lima?**

Está el comité metropolitano. No han hecho todavía acciones importantes, pero hacen pintas en algunos locales.

**Archivan denuncias en su contra**

Luego de la captura de Abimael Guzmán, el general Vidal fue objeto de una serie de críticas y acusaciones, todas ellas infundadas de acuerdo con las resoluciones judiciales y fiscales.

Uno de los casos fue por presunto enriquecimiento ilícito que —según los denunciantes— se traducía en la adquisición de bienes muebles e inmuebles. La Tercera Sala resolvió que no existían fundamentos y, por lo tanto, no había mérito para iniciar juicio oral.

En otro, a raíz de las denuncias que hiciera el comandante Benedicto Jiménez contra el ex jefe de la Dincote en el diario "Correo", la fiscalía decidió su archivamiento.

Otra denuncia interpuesta por Jiménez, también por peculado, fue archivada definitivamente.

**FICHA**

El general Vidal, con el grado de capitán, siguió cursos de inteligencia en la KGB de la Unión Soviética y en la Scotland Yard de Inglaterra.

Tomó las riendas de la entonces Dincote tras la destitución de su antecesor debido al robo de 22 mil soles de la Pagaduría de esa dirección.

Una de sus primeras medidas, al asumir el cargo, fue cambiar al 90% del personal policial.

## Comentarios(12)

#1 | 08:23 | 12/09/2009

Juan Huachaca

Palmas al Comercio, y a todos los "Democratas", sin Inteligencia no se combate nada!!! asi seguiremos con nuestro ejercito, con estos personajes que hablan y hablan el SIN no se descartivo cuando estaba fujimori, lo desactivaron ustedes con el ESCANDALO que vende obviamente. Faltan Cojones para asumir la lucha, lastima que esto solo lo tuvo un hombre, lastima que el ejercito no pueda repeler nada porque? los derechos humanos? quienes favorecen esto ustedes "democratas". Para que voy a disparar una bala y defender a mi pais, si voy a regresar a afrontar juicios?.

En esta entrevista no se ve, a un Ketin Constructivo y con esta pasividad capturo a Abimael, o fue un oportunista ?

#2 | 08:40 | 12/09/2009

El Guardian

Se puede afirmar tranquilamente que la credibilidad de Ketin Vidal es la misma que un general gasolinero o que la de Alan, "cero".

#3 | 09:59 | 12/09/2009

Preocupada en el extranjero

Sre. EL COMERCIO

Por favor hagan un reportaje exclusivo sobre infiltración terrorista en escuelas y universidades (ya que el gobierno es inepto para esto). Recordemos que todo movimiento politico-terrorista comienza asi, "lavando el cerebro" del segmento social mas vulnerable: nuestros jovenes. Queremos paz, ordem y desarollo para siempre.

#4 | 10:35 | 12/09/2009

Javier Huertas

QUE ESPERAMOS NOSOTROS DEL PERU.....EL TERROR AVANZA....

EN LUGAR DE INVERTIR EL GOBIERNO EN 10 NUEVOS CONGRESISTAS QUE A MI PARECER SERÁN LAS MISMAS RATAS, LAS MISMAS LACRAS CORRUPTAS, MATAPERROS, MACHITOS CON SUS MUJERES Y UNO QUE OTRO MATÓN, POR QUE ESA ES LA PURA VERDAD ESTAMOS SIENDO GOBERNADOS POR TODO ESO, ENCIMA DE TODO EL PERÚ ÓSEA NOS SACARAN DEL BOLSILLO 80 MILLONES DE DÓLARES PARA ORGANIZAR EN LIMA LOS PANAMERICANOS 2015, A QUIEN DIABLOS LE INTERESAN ESAS COSAS.

AL PERU, NUESTRA PATRIA ESTA INTERESADA EN EL DÍA A DÍA QUE SE VIVE , DE QUE COMERA , DE QUE VIVIRÁ , EN ESPERAR QUE NO LO ATROPELLEN, EN QUE UNA BALA PERDIDA NO LO MATE , EN QUE NO LO ASALTEN POR UNOS POCOS CÉNTIMOS EN EL BOLSILLO, EN QUE EL NARCO TERRORISMO NO LLEGUEN MAS LEJOS, EL TERROR ESTA NUEVAMENTE A LA VUELTA DE LA ESQUINA , Y GRACIAS A QUIEN ... A LOS ANGELITOS QUE SE SIENTAN EN EL CONGRESO, EN SUS MUNICIPIOS Y EN SU BANCO PRESIDENCIAL , Y SOLO SE LA PASAN DICIENDO ...EL PERU AVANZA ....AVANZA A DONDE ... A LA MIERDA OTRA VEZ SE LLENAN LOS BOSILLOS CON EL BILLETE DEL PERU ??....EL PERÚ SE ESTA VOLVIENDO CADA DÍA PEOR....SEAMOS CONCIENTES DE QUE NUNCA ESTUVO MEJOR. ACTUEMOS YA.

#5 | 10:38 | 12/09/2009

victor velasquez

Sr Director:

¿Porque en lugar de hacerse el figuretti y denunciarlo en El Comercio, Vidal no se lo dice a su colega el Gral PNP Jefe del actual Servicio o Comite de inteligencia Nacional? ¿Acaso, hay intereses politicos de por medio? La opinion publica necesita saber, si hay un plan de busqueda y detencion de esos quasi terroristas infiltrados, segun Vidal, en colegios o universidades?

¿Acaso el rebrote ya paso a una segunda etapa de lucha prolongada? ¿Que dira al respecto la actual Defensora del Pueblo(alzado en armas)?

#6 | 10:49 | 12/09/2009

Veronica

Ketin Vidal!!!!!! no te ablandes, porque pensar que los levantamientos son excasos, hace unos meses atras se bajaron 2 torres de TDP, y quienes creen q fueron? pues los terrucos, pero no lo dijeron al pueblo porque era desatar una alarma, la realidad es otra, en junin, en la selva, ayacucho, y en diversas partes del peru señores, ya esta armado los terroristas, porque quieren hacer creer que es solo una llama que quedo viva cuando no es cierto, algo que dijo Vidal y luego se retifico, un politico jamas deberia asumir el cargo de defensa militar, es como a un futbolista ponerle a jugar en una mesa de ajedrez.

"Espero pongan mi comentario"

#7 | 11:19 | 12/09/2009

martin

Gracias a la DIRCOTE y GEIN hoy vivimos en paz, el General Vidal, Miyashiro, "EL Chacal" JIMENEZ y otros detectives, hicieron posible para atrapar al tuco Abimael sin disparar una sola bala, eso demostró el alto grado de profesionalismo y practica de la inteligencia Policial, lamentablemente a estos hombres y muchos mas no se les ha dado el sitial que debieran tener, asi somo los Peruanos , luchar contra el enemigo invisible fue muy dificil, el "guardian" habla porque seguro es un pro-tuco. Saludo a todos los detectives del Peru ya que el 15 del presente celebran un dia mas de su aniversario Institucional VIVA LA PIP.

#8 | 11:34 | 12/09/2009

eduardo

HAY QUE SALIR A LAS CALLES A RECLAMAR MANO DURA A ESTOS TERRORISTAS,QUE HACEMOS EN CASA,NUESTROS HIJOS PUEDEN SER LAS PROXIMAS VICTIMAS,DEJENSE DE GASTAR EL DINERO EN COJUDECES COMO LOS PANAMERICANOS Y COMPREN ARMAMENTO Y COMIDA PARA NUESTROS SOLDADOS,A VER VELASQUES QUESQUEN ANDA AL VRAE UN MES CON NUESTRO EJERCITO Y COME LO QUE LES DAN,CLARO AQUI BIEN QUE ATRAGANTAS EN LOS RESTAURANTES FICHOS CON NUESTRA PLATA,VAMOS PERUANOS QUE ESTAS RATAS NO NOS VAN A DERROTAR.

#9 | 11:40 | 12/09/2009

Pedro Medina

El General de la Policia,en situacion de Retiro sr. Ketin, está acertado cuando refiere del Comando unificado que debe hacerse cargo de la lucha que se lleva en el VRAE, a cargo de un Militar de preferencia yo diría; pero es un poco mesquino cuando dice que fue una estrategia de la Dircote aplicada bajo su Comando, queriendo desconocer la Política General en el aspecto de lucha contra el terrorismo aplicada en el Gobierno del Presidente Fujimori,como si se tratara de una isla, sobre todo en una institución jerarquizada. Sendero está en acción, sirviéndose del narcotráfico. Nuestras FFAA y la PNP, no cuentan con los equipos necesarios en especial el

satelital para detectar el movimiento de los terroristas. Las FFAA y PNP, con una moral baja y con sueldos paupérrimos. En la ciudad se ven obligados a trabajar los días de su franco y retornan al servicio cansados física y psicológicamente por falta de descanso y otros.

#10 | 12:43 | 12/09/2009

enrique martins hale

ESTO YA SE SABIA. ¿PERO TIENE QUE SER UN GENERAL RETIRADO SIN CREDIBILIDAD POR SU CONDUCTA QUIEN LO DICE? ESTAMOS EN NADA EN INTELIGENCIA PUES HACE AÑOS QUE ESTO SUCEDE (desde el 2001 para ser exactos) VIA ACADEMIAS DE DANZAS PERUANAS EN LAS UNIVERSIDADES NACIONALES!!!!!!

EL PROXIMO GOBIERNO DEBERA DESPEDIR A TODOS EN LA DIRECCION NACIONAL DE INTELIGENCIA DINI Y EMPEZAR DE CERO SIN RECICLADOS DEL CORRUPTO SIN NI TAMPOCO GENTE DINI QUE NO ACHUNTA UNA.

#11 | 16:34 | 12/09/2009

Cesar Portugal

Si todos reclaman que hay mano blanda del ejecutivo para eliminar el narcoterrorismo por la simple razón de que nuestras autoridades tienen miedo a ser enjuiciados por delitos contra los Derechos Humanos, entonces porque no se organiza un referéndum urgente para que el pueblo asuma la responsabilidad de las acciones, si el pueblo aprueba acciones más duras, entonces en el día el Congreso debe modificar las leyes y judicialmente blindar a las autoridades contra juicios por defender la democracia, esto no es dar carta abierta para que se comentan abusos, nuestros defensores y políticos necesitan de nuestro apoyo efectivo y no mucho bla bla bla.

#12 | 20:59 | 12/09/2009

kRAV MAGA

Los mejores `policías de la historia peruana :Ketin vidal,Miyashiro y

Visite también: [peru21.pe](http://peru21.pe) | [gestion.pe](http://gestion.pe) | [depor.pe](http://depor.pe) | [trome.com](http://trome.com) | [clasificados.elcomercio.com.pe](http://clasificados.elcomercio.com.pe) |